

## La Generalitat reclama a las embajadas apoyo para la secesión

“Cataluña fue absorbida por España en contra de su voluntad”, dice uno de los 20 mensajes enviados en un año

FERNANDO GAREA, Madrid  
La Generalitat ha enviado en los últimos 24 meses 20 memorandos a todas las embajadas extranjeras acreditadas en España en los que hace campaña por la independencia, desacredita la posición del Gobierno ante

el desafío soberanista y explica la hoja de ruta para lograr la secesión. La última misiva fue remitida ayer —la anterior tiene fecha del 24 de julio— y en ella explica la posición de la lista soberanista Junts pel Sí de cara al 27-S.

Todos los documentos llevan el membrete de la Secretaría de Asuntos Exteriores y de la UE de la generalitat y están escritos en inglés. “El Gobierno y el pueblo catalán confían en que la comunidad internacional tomará en consideración que si se decide una mayoría a favor de la independencia, entonces España tendría la responsabilidad de negociar la transición a la independencia y asegurar una colaboración dentro de la UE”, concluye el memorándum de ayer. En otro texto, se asegura que “Cataluña fue absorbida por España en contra de su voluntad”. La Generalitat insiste en que las elecciones autonómicas son plebiscitarias por la negativa del Gobierno central a autorizar un referéndum y alude a “amenazas a la lengua”. PÁGINA 17

## Felipe González califica el juicio a López de “burla sangrienta”

CECILIA BALLESTEROS, Madrid  
El expresidente socialista español Felipe González calificó ayer en Madrid de “burla sangrienta digna de la Stasi” [la policía política de la desaparecida RDA] el proceso y condena a casi 14 años de cárcel del líder opositor venezolano, Leopoldo López. PÁGINA 8

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

## Estados Unidos aplaza la subida de los tipos de interés

AMANDA MARS, Nueva York  
La Reserva Federal estadounidense (Fed) decidió ayer posponer la subida de tipos de interés unos meses más al considerar que la inflación aún está por debajo del objetivo a largo plazo del 2%. PÁGINA 35

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

## Las elecciones en Tucumán, anuladas

La justicia argentina decidió ayer en un fallo muy polémico anular las elecciones en la provincia de Tucumán ganadas por el oficialismo. P12

## Bruselas advierte de que la independencia supondrá la salida “automática” de Europa

PÁGINA 18



ALEJANDRO PIZARRO (EFE)

## Chile resiste el mayor temblor del año

Chile vivió la noche del miércoles el terremoto de mayor intensidad —8,4 grados en la escala abierta de Richter— registrado en lo que va de año en todo el mundo, pero el país ha resistido bien gracias a la solidez de las construcciones y las medidas de

emergencia adoptadas. Aunque el balance es aún provisional, los daños humanos y materiales son muy inferiores a los registrados en el seísmo de 2010. En la foto, un vehículo arrastrado por el tsunami posterior en la ciudad de Coquimbo. PÁGINA 7

## México captura al jefe de los sicarios de la matanza de Iguala

El lugarteniente del cartel Guerreros Unidos es el principal sospechoso de ordenar el asesinato de los 43 estudiantes

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México  
A poco más de una semana de que se cumpliera un año de la desaparición y muerte de los 43 estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa, las autoridades mexicanas anunciaron ayer la captura de Gildardo López Astudillo, *El Gil*, el jefe de sicarios del cartel de narcotraficantes Guerreros Unidos.

La versión oficial indica que El Gil identificó a los estudian-

tes como miembros de Los Rojos, un grupo criminal rival con quienes se disputaban el control de la droga en la ciudad de Iguala, en el Estado de Guerrero, que

### Identificado un segundo alumno de Ayotzinapa

REPORTAJE

Jhosivani, el joven que murió dos veces

es el mayor productor de opio de América. Solo bastó que la policía municipal, cómplice de los narcos, les entregaran a los estudiantes para que se desencadenase la matanza.

Las declaraciones del jefe de sicarios de los Guerreros Unidos a la policía podrían resultar claves para esclarecer uno de los casos más trágicos y controvertidos de la historia reciente de México. PÁGINAS 10 Y 11



Una encuesta revela que el 51% de los mexicanos ignora que se emanciparon de España

## ¡Viva la independencia!, pero ¿de quién?

ELENA REINA, México  
El 51% de los mexicanos no sabe que su país se independizó de España y un 13% piensa que lo hizo de Estados Unidos, según un sondeo de Parametría, un instituto mexicano de análisis de opinión. Las respuestas a otras preguntas contrastan con el en-

tusiasmo popular que se vive en México cada 15 de septiembre, fiesta nacional de la independencia. La encuesta revela que los partidarios de esta han bajado del 44% en 2009 al 33% en la actualidad y que un 25% considera que México estaría mejor siendo aún colonia. PÁGINA 11